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unserÊ LandÊ hatÊ inÊ kurzerÊ ZeitÊ überÊ eineÊ MillionÊ
MenschenÊausÊderÊUkraineÊschnellÊundÊunbürokra-
ƟschÊ aufgenommen.Ê WirÊ bietenÊ ihnenÊ SchutzÊ vorÊ
demÊfurchtbarenÊKrieg,ÊdenÊPuƟnÊvomÊZaunÊgebro-
chenÊhat,ÊundÊunterstützenÊ sieÊbeiÊderÊ IntegraƟonÊ
inÊ unsereÊ GesellschaŌ.Ê MitÊ Erfolg.Ê ZehntausendeÊ
GeflüchteteÊausÊderÊUkraineÊhabenÊbereitsÊeineÊso-
zialversicherungspflichƟgeÊArbeitÊgefunden.ÊDiesenÊ
WegÊ wollenÊ wirÊ weitergehen.Ê ZugleichÊ habenÊ wirÊ
dieÊgewalƟgenÊHerausforderungenÊimÊBlick,ÊvorÊde-
nenÊ LänderÊ undÊ KommunenÊ stehen,Ê auchÊ inÊDuis-
burg.Ê UkrainerinnenÊ undÊ UkrainerÊ verdienenÊ alsÊ
KriegsflüchtlingeÊ besonderenÊ Schutz.Ê AberÊ auchÊ
generellÊ gilt:Ê DeutschlandÊ warÊ undÊ istÊ längstÊ einÊ
Einwanderungsland.Ê 

UnserÊZielÊistÊdaherÊeineÊfortschriƩlicheÊMigraƟons-Ê
undÊ IntegraƟonspoliƟk,Ê dieÊ einemÊ modernenÊ Ein-
wanderungslandÊ gerechtÊ wird.Ê DazuÊ gehörtÊ einÊ
echterÊ Paradigmenwechsel:ÊMitÊ einerÊ akƟvenÊ undÊ
ordnendenÊ PoliƟkÊ wollenÊ wirÊ MigraƟonÊ voraus-
schauendÊundÊrealisƟschÊgestaltenÊundÊ IntegraƟonÊ
stärken.Ê InÊ denÊ nächstenÊMonatenÊ wollenÊ wirÊ dieÊ
entscheidendenÊ WeichenÊ fürÊ einenÊ solchenÊ Neu-
startÊ stellenÊundÊmitÊunterschiedlichenÊBausteinenÊ
erstmalsÊfürÊeinenÊganzheitlichenÊAnsatzÊsorgen. 

WirÊ möchtenÊ eineÊ geregelteÊ Einwanderung,Ê umÊ
denÊ FachkräŌemangelÊ zuÊ bekämpfen.Ê MenschenÊ
mitÊ unsicheremÊ Aufenthaltsstatus,Ê dieÊ gutÊ ange-
kommenÊ sindÊ inÊ unseremÊ Land,Ê sollenÊ eineÊ echteÊ
ChanceÊerhalten.ÊZugleichÊwollenÊwirÊdieÊ IntegraƟ-
onÊ stärken:ÊWirÊ sindÊ einÊ offenesÊ undÊ solidarischesÊ

Land.Ê WerÊ sichÊ fürÊ DeutschlandÊ entscheidet,Ê sollÊ
auchÊgleichberechƟgtÊdazugehören.ÊVomÊgutenÊAn-
kommenÊabÊdemÊerstenÊTagÊbisÊ zurÊEinbürgerung,Ê
amÊ ArbeitsplatzÊ genausoÊ wieÊ inÊ derÊ GesellschaŌ.Ê
WerÊsichÊinÊunseremÊLandÊeinbringtÊ–ÊgesellschaŌ-
lichÊundÊwirtschaŌlichÊ–ÊmussÊeinÊdauerhaŌesÊBlei-
berechtÊ undÊ dieÊ StaatsbürgerschaŌÊ erhaltenÊ kön-
nen.Ê BeiÊ unsererÊ großenÊ MigraƟonskonferenzÊ ha-
benÊwirÊunsÊmitÊFachleutenÊundÊPrakƟkerinnenÊundÊ
PrakƟkernÊ ausgetauscht.Ê DieÊ nöƟgenÊGesetzesvor-
haben,ÊumÊunsereÊZieleÊumzusetzen,ÊwerdenÊwirÊinÊ
denÊkommendenÊWochenÊaufÊdenÊWegÊbringen. 

GenauÊ wieÊ dasÊ DeutschlandƟcket.Ê NachdemÊ sichÊ
BundÊundÊ LänderÊ aufÊdieÊwichƟgstenÊDetailsÊ geei-
nigtÊhaben,ÊhabenÊwirÊvergangeneÊWocheÊ imÊBun-
destagÊdasÊGesetzÊzurÊFinanzierungÊdesÊVorhabensÊ
aufÊdenÊWegÊgebracht.ÊDamitÊkannÊdieÊbundeswei-
teÊÖPNV-ÊundÊRegio-FlatÊamÊ1.ÊMaiÊfürÊ49ÊEuroÊ imÊ
MonatÊstarten.ÊDerÊBundÊstelltÊdafürÊ1,5ÊMilliardenÊ
EuroÊjährlichÊzurÊVerfügung.ÊDasÊDeutschlandƟcketÊ
istÊ einÊ wichƟgerÊ ErfolgÊ vonÊ unsÊ SozialdemokraƟn-
nenÊ undÊ Sozialdemokraten.Ê MitÊ demÊ TicketÊ wirdÊ
MobilitätÊnachhalƟgerÊundÊ fürÊvieleÊMenschenÊbe-
zahlbarer.ÊMirÊ istÊ bewusst,Ê dasÊ49-Euro-TicketÊ löstÊ
nichtÊ alleÊ bestehendenÊ SchwierigkeitenÊ imÊ ÖPNV.Ê
AberÊ ichÊbinÊüberzeugt:ÊEsÊ istÊeineÊwichƟgeÊEntlas-
tungÊ fürÊ vieleÊ PendlerinnenÊ undÊ PendlerÊ undÊ einÊ
wegweisenderÊBausteinÊfürÊdieÊMobilitätswende. 

 

Liebe Leserin, lieber Leser, 

Herzliche Grüße 
Bärbel Bas 
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ErschreckendeÊ BilderÊ undÊNachrichtenÊ derÊ großenÊ
ErdbebenÊ inÊ derÊ TürkeiÊ undÊ SyrienÊ erreichtenÊ unsÊ
AnfangÊ vergangenerÊWoche.Ê TausendeÊOpferÊ sindÊ
zuÊbeklagen.ÊEinÊGroßteilÊderÊ InfrastrukturÊvorÊOrtÊ
istÊ zerstört.Ê GeretteteÊ undÊ nunmehrÊ ObdachloseÊ
müssenÊversorgtÊwerden.ÊDasÊAusmaßÊanÊTod,ÊZer-
störungÊ undÊ LeidÊ erschüttertÊ michÊ zutiefst.Ê Ê DasÊ
ErdbebenÊ betrifftÊ vieleÊMenschen,Ê dieÊ ohnehinÊ inÊ
großerÊNotÊ leben.ÊGeradeÊ inÊSyrien.Ê IhreÊLageÊver-
schärftÊ sichÊ nunÊ weiter.Ê DieÊ RegierungÊ derÊ TürkeiÊ
koordiniertÊdieÊHilfsangeboteÊDeutschlandsÊundÊan-
dererÊ Staaten.Ê ImÊ betroffenenÊ syrischenÊ GebietÊ
fehltÊaufgrundÊdesÊBürgerkriegsÊweitgehendÊstaatli-
cheÊ Unterstützung.Ê DeutschlandÊ suchtÊ dennochÊ
auchÊ hierÊWege,Ê dieÊMenschenÊmitÊ HilfeÊ derÊ Ver-
eintenÊ NationenÊ undÊ andererÊ HilfsorganisationenÊ
zuÊunterstützen. 
 
MeineÊGedankenÊsindÊbeiÊdenÊOpfernÊundÊihrenÊFa-
milien.Ê IhnenÊ wünscheÊ ichÊ vielÊ KraftÊ inÊ diesenÊ
schwerenÊ TagenÊ undÊ Wochen.Ê BetroffenÊ istÊ auchÊ
dieÊPartnerstadtÊDuisburgsÊGaziantep.ÊIchÊbinÊfroh,Ê
inÊ einerÊ StadtÊ zuÊ leben,Ê inÊ derÊ FreundinnenÊ undÊ
FreundeÊ inÊ derÊ NotÊ zusammenstehen.Ê DaherÊ binÊ
ichÊ überzeugt,Ê gemeinsamÊ mitÊ unseremÊ Oberbür-
germeisterÊSörenÊLinkÊwerdenÊwirÊDuisburgerinnenÊ
undÊ DuisburgerÊ auchÊ weiterhinÊ allesÊ tun,Ê wasÊwirÊ
können,ÊumÊdieÊMenschenÊvorÊOrtÊzuÊunterstützen.Ê 
 
DamitÊ stehenÊ wirÊ nichtÊ allein.Ê GanzÊ DeutschlandÊ
hilftÊschnellÊundÊunbürokratisch.ÊDasÊersteÊFlugzeugÊ
desÊTechnischenÊHilfswerkesÊ(THW)ÊbrachteÊbereitsÊ
wenigeÊStundenÊnachÊdenÊschwerenÊErdbebenÊSpe-
zialkräfteÊ undÊ AusrüstungÊ inÊ dasÊ Katastrophenge-
biet.ÊUndÊauchÊdieÊBundespolizeiÊhilftÊmitÊRettungs-
hunden.Ê 
 
IchÊbinÊdankbar,Ê inÊeinerÊStadtÊundÊ inÊeinemÊLandÊ
zuÊleben,Ê inÊdemÊMenschenÊinÊNotÊsoÊvielÊHilfeÊer-
fahren.ÊHerzlichenÊDankÊanÊalle,ÊdieÊhelfen. 

MöchtenÊ auchÊ SieÊ helfen?Ê ÜberweisenÊ SieÊ eineÊ
SpendeÊanÊeinesÊdieserÊSpendenkonten: 
Ê 
DasÊ BündnisÊ EntwicklungÊ HilftÊ undÊ dieÊ AktionÊ
DeutschlandÊHilftÊrufenÊinÊKooperationÊmitÊderÊARDÊ
unterÊ folgendemÊ KontoÊ gemeinsamÊ zuÊ SpendenÊ
auf:Ê IBAN:Ê DE53Ê 200Ê 400Ê 600Ê 200Ê 400Ê 600Ê
(Verwendungszweck:Ê ARD/Ê ErdbebenÊ TürkeiÊ undÊ
Syrien). 
 
DasÊ AktionsbündnisÊ KatastrophenhilfeÊ ruftÊ inÊ Ko-
operationÊmitÊdemÊZDFÊunterÊ folgendemÊKontoÊzuÊ
SpendenÊauf.ÊIBAN:ÊDE65Ê100Ê400Ê600Ê100Ê400Ê600Ê
(Verwendungszweck:ÊZDFÊErdbebenÊTürkeiÊSyrien). 
 
DuisburgerinnenÊundÊDuisburgerÊhabenÊzudemÊdieÊ
Möglichkeit,Ê ihreÊ SpendenÊ aufÊ dasÊ imÊ engenÊ Aus-
tauschÊmitÊdemÊDuisburgerÊOberbürgermeisterÊSö-
renÊLinkÊundÊdenÊDuisburgerÊWohlfahrtsverbändenÊ
eingerichteteÊ SpendenkontoÊ „DuisburgÊ hilft“Ê zuÊ
überweisen.ÊIBAN:ÊDE72Ê350Ê500Ê000Ê200Ê920Ê098Ê
(Verwendungszweck:ÊErdbebenhilfe). 

Wir stehen an der Seite der Erdbebenopfer in der Türkei und in Syrien 
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„AufwachsenÊ imÊ RuhrgebietÊ–ÊWasÊ brauchtÊ esÊ fürÊ
eineÊguteÊZukunftÊ imÊQuartier?“Ê–Ê zumÊAuftaktÊei-
nerÊ gemeinsamenÊ Veranstaltungsreihe,Ê dieÊ dieserÊ
FrageÊnachgeht,ÊhattenÊdieÊFriedrich-Ebert-StiftungÊ
undÊdieÊArbeiterwohlfahrtÊAnfangÊFebruarÊinÊdieÊAl-
teÊ FeuerwacheÊ inÊHochfeldÊ eingeladen.Ê ZielÊ dieserÊ
VeranstaltungsreiheÊ istÊes,Ê sichÊmitÊdenÊMenschenÊ
imÊ RuhrgebietÊ überÊ ihreÊ SorgenÊ undÊ Nöte,Ê aberÊ
auchÊüberÊihreÊWünscheÊundÊVorstellungenÊfürÊdieÊ
ZukunftÊ auszutauschenÊ –Ê ihreÊ eigene,Ê dieÊ ihrerÊ
StadtÊundÊderÊgesamtenÊRegion.ÊÊ 
 
DieserÊ AustauschÊ istÊwichtig,Ê daherÊ habeÊ ichÊnichtÊ
gezögert,Ê SchirmfrauÊ derÊ VeranstaltungsreiheÊ zuÊ
werden.Ê GerneÊ warÊ ichÊ beiÊ derÊ Auftaktveranstal-
tungÊ inÊ DuisburgÊ dabei,Ê inÊ denÊ kommendenÊ Wo-
chenÊfolgenÊzweiÊweitereÊTermineÊinÊDortmundÊundÊ
inÊMarl.ÊImÊDialogÊdarüber,ÊwieÊmanÊdenÊWandelÊinÊ
unsererÊStadtÊundÊunsererÊRegionÊaktivÊpositivÊge-
staltenÊ kann,Ê habenÊ sichÊ vieleÊ spannendeÊ Ideen,Ê
AnregungenÊundÊVorschlägeÊergeben.Ê 

IchÊ binÊ sicher,Ê auchÊ dieÊ VeranstaltungenÊ inÊ Dort-
mundÊundÊMarlÊwerdenÊweitereÊneueÊPerspektivenÊ
aufzeigen.ÊÊ 
 
HerzlichenÊ DankÊ anÊ denÊ PräsidentenÊ desÊ Bundes-
verbandesÊ derÊ Arbeiterwohlfahrt,Ê MichaelÊ Groß,Ê
undÊdenÊLeiterÊdesÊLandesbürosÊNRWÊderÊFriedrich-
Ebert-Stiftung,ÊSeverinÊSchmidt,ÊfürÊdieÊOrganisati-
onÊderÊVeranstaltungÊundÊnatürlichÊanÊalleÊDuisbur-
gerinnenÊ undÊDuisburger,Ê dieÊmitdiskutiertÊ haben.Ê
EsÊwarÊmirÊeineÊFreude,ÊdabeiÊzuÊsein.Ê 

Veranstaltung „Aufwachsen im Ruhrgebiet“ von FES und AWO  

Förderverein Wünschewagen Rhein-Ruhr  

DerÊFördervereinÊWünschewagenÊ leistetÊGroßarti-
ges:Ê ErÊ ermöglichtÊ schwerstkrankenÊ Menschen,Ê
sichÊ inÊ ihrerÊ letztenÊ LebensphaseÊ einenÊ Herzens-
wunschÊ zuÊ erfüllen.Ê DieÊ BetroffenenÊ könnenÊ mitÊ
HilfeÊ desÊ WünschewagensÊ nochÊ einmalÊ ganzÊ be-
sondereÊ MomenteÊ erleben,Ê wieÊ etwaÊ eineÊ FahrtÊ
ansÊMeer.Ê 

DiesesÊ bemerkenswerteÊ EngagementÊ unterstützeÊ
ichÊ gerneÊ alsÊ BotschafterinÊ desÊ WünschewagensÊ
Rhein-Ruhr.Ê EsÊ warÊ mirÊ eineÊ besondereÊ Freude,Ê
mirÊdasÊProjektÊvorÊOrtÊbeimÊASBÊRegionalverbandÊ
RuhrÊ inÊ BottropÊ ansehenÊ zuÊ dürfen.Ê VielenÊ DankÊ
dafür.Ê UndÊ natürlichÊ sageÊ ichÊ allenÊ hauptamtlichÊ
undÊehrenamtlichÊEngagiertenÊherzlichenÊDankÊfürÊ
ihrenÊEinsatzÊfürÊschwerstkrankeÊMenschen! 
 
JedeÊ undÊ jederÊ vonÊ unsÊ kannÊ diesesÊ großartigeÊ
ProjektÊ mitÊ einerÊ SpendeÊ oderÊ MitgliedschaftÊ imÊ
FördervereinÊdesÊWünschewagensÊRhein-RuhrÊun-
terstützenÊ undÊ damitÊ zurÊ WunscherfüllerinÊ oderÊ
zumÊWunscherfüllerÊwerden.ÊMehrÊ InformationenÊ
dazuÊgibtÊesÊaufÊderÊHomepageÊdesÊFördervereinsÊ
WünschewagenÊ Ê unterÊ wuenschewagen-
foerderverein.de.ÊÊÊÊÊÊ 
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MeineÊDatenschutzerklärungÊfindenÊSieÊhier:Ê
hƩps://www.baerbelbas.de/kontakt/datenschutz.html.ÊÊ 
WennÊSieÊdiesenÊNewsleƩerÊnichtÊmehrÊbekommenÊ
möchten,ÊkönnenÊSieÊsichÊhierÊjederzeitÊabmelden:Ê
hƩps://www.baerbelbas.de/medien/newsleƩer-
abo.htmlÊ 

Neues zum Schluss 
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genÊ SchwedenÊ spielen.Ê SieÊ läutetÊdamitÊdieÊheißeÊ
VorbereitungsphaseÊ fürÊ dieÊ WeltmeisterschaftÊ inÊ
AustralienÊ undÊ NeuseelandÊ imÊ SommerÊ ein.Ê LosÊ
geht’sÊ umÊ 18:15Ê Uhr.Ê IchÊ freueÊ michÊ schonÊ sehrÊ
darauf,Ê unserÊ TeamÊ gemeinsamÊ mitÊ vielenÊ ande-
renÊfußballbegeistertenÊDuisburgerinnenÊundÊDuis-
burgernÊanzufeuernÊundÊzuÊunterstützen. 

ZumÊSchlussÊdankeÊ ichÊSaraÊAdrovicÊ ausÊDuisburgÊ
fürÊ ihreÊ Unterstützung.Ê AlsÊ SchülerpraktikantinÊ inÊ
meinemÊ BerlinerÊ BüroÊ konnteÊ sieÊ vieleÊ bleibendeÊ
ErinnerungenÊmitnehmen.ÊFürÊihrenÊweiterenÊWegÊ
wünscheÊichÊSaraÊvielÊErfolgÊundÊallesÊGute.ÊÊ 
BisÊzumÊnächstenÊMal,Ê 
ichÊfreueÊmichÊdrauf! 

Mein Tagebuch 
GeprägtÊ istÊ DuisburgÊ inÊ diesenÊ WochenÊ natürlichÊ
vomÊ Karneval.Ê UndÊ soÊ wurdenÊ mirÊ vorÊ zweiÊ Wo-
chenÊzweiÊbesondereÊEhrungenÊzuteil.ÊDieÊKGÊNar-
renzunftÊHombergÊ1957Êe.V.ÊhatteÊmichÊbereitsÊimÊ
letztenÊJahrÊzurÊEhrensenatorinÊernannt.ÊNunÊhatteÊ
ichÊdieÊGelegenheit,ÊauchÊdieÊUrkundeÊentgegenzu-
nehmen.Ê SeitÊ 66Ê JahrenÊ istÊ dieÊ NarrenzunftÊ ausÊ
demÊDuisburgerÊ KarnevalÊ nichtÊwegzudenken.ÊDieÊ
ErnennungÊ zurÊ EhrensenatorinÊ istÊ mirÊ daherÊ eineÊ
besondereÊEhreÊundÊeineÊgroßeÊFreude.ÊHerzlichenÊ
DankÊ dafür!Ê IchÊ wünscheÊ derÊ neuenÊ PräsidentinÊ
NadineÊBeckerÊvielÊErfolgÊfürÊihreÊAmtszeitÊundÊna-
türlichÊ allenÊ JeckinnenÊ undÊ JeckenÊ weiterhinÊ eineÊ
schwungvolleÊSession! 

BeimÊ ,,HerrenessenÊmitÊDame"ÊwurdeÊ ichÊ alsÊ erstÊ
dritteÊ FrauÊ überhauptÊ inÊ dasÊ KorpsÊ àÊ laÊ SuiteÊ derÊ
PrinzengardeÊ derÊ StadtÊ DuisburgÊ aufgenommenÊ
undÊzurÊEhrenoffizierinÊderÊPrinzengardeÊderÊStadtÊ
DuisburgÊernannt.ÊIchÊdankeÊRalfÊJägerÊfürÊdieÊherz-
licheÊLaudatio,ÊdieÊerÊanlässlichÊmeinerÊErnennungÊ
gehaltenÊ hat.Ê HerzlichenÊDankÊ auchÊ anÊ denÊ Präsi-
dentenÊderÊPrinzengarde,ÊHelmutÊKellermann,ÊundÊ
meineÊ übrigenÊMitstreiterÊ imÊ KorpsÊ àÊ laÊ SuiteÊ fürÊ
dieÊfreundlicheÊBegrüßungÊinÊihremÊKreis.Ê 
 
NachÊ demÊ KarnevalÊ wartetÊ einÊ weiteresÊ HighlightÊ
aufÊ Duisburg:Ê DieÊ FußballnationalmannschaftÊ derÊ
FrauenÊwirdÊ amÊ21.Ê FebruarÊ 2023Ê inÊDuisburgÊ ge-


